



DECLARACION

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA

PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Su beneplácito por el "Día mundial del Cáncer de Próstata" que se celebra el 11 de junio. Este día tiene como objetivo sensibilizar a la población sobre la importancia de la detección temprana y el tratamiento oportuno del cáncer de próstata.

Distracte Mr. ALEUANDRA LORDEN Vicepresidente III H.C. Diputados Pota. Ba. Aa.





Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

Fundamentos

A nivel mundial, el cáncer de próstata es una de las neoplasias más frecuentes entre los hombres. Según datos del GLOBOCAN 2022 (Global Cancer Obsevatory), se registraron 1.467.854 casos nuevos, lo que lo posiciona como el segundo cáncer más común en hombres, después del cáncer de pulmón, y el cuarto en términos de incidencia global considerando ambos sexos. Además, fue responsable de aproximadamente 375.000 muertes ese mismo año, lo que representa una tasa de mortalidad estimada de 10 por cada 100.000 habitantes. El 11 de junio se conmemora el Día Mundial de Concientización sobre el Cáncer de Próstata, una jornada dedicada a sensibilizar a la población masculina sobre la importancia de la detección precoz, el acceso a diagnósticos oportunos y el tratamiento adecuado.

Se estima que 1 de cada 6 hombres desarrollará cáncer de próstata a lo largo de su vida, y que más del 75% de los casos se diagnostican en hombres mayores de 65 años, siendo la edad uno de los principales factores de riesgo. Otros factores de riesgo incluyen: Historia familiar de cáncer de próstata; Factores genéticos (mutaciones en los genes BRCA1/BRCA2, entre otros); Dieta rica en grasas animales, obesidad y sedentarismo; Tabaquismo y exposición a metales pesados; Déficit de vitamina D, asociado a escasa exposición solar.

Una característica distintiva del cáncer de próstata es que suele ser asintomático en sus etapas iniciales, lo cual dificulta su diagnóstico sin controles médicos regulares. Por eso, se recomienda que los hombres a partir de los 50 años -o desde los 45 años si presentan antecedentes familiares o factores de riesgorealicen chequeos periódicos, que incluyan:

Antígeno Prostático Específico (PSA) en sangre

Examen digital rectal (tacto rectal)

Estos estudios permiten detectar más del 90% de los casos en estadios tempranos, lo que mejora significativamente las posibilidades de tratamiento





Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

exitoso y supervivencia a largo plazo. En estadios iniciales, las opciones terapéuticas incluyen:

Cirugía (prostatectomía).

Radioterapia en sus diversas modalidades.

Tratamientos hormonales y farmacológicos.

Vigilancia activa, especialmente en casos de bajo riesgo.

La detección temprana transforma al cáncer de próstata en una enfermedad potencialmente curable o manejable a largo plazo, reduciendo la probabilidad de mortalidad asociada.

Promover la consulta anual con el especialista debe convertirse en una práctica habitual y naturalizada para todos los hombres, sin estigmas ni tabúes, fomentando una cultura de prevención que permita salvar vidas.

Es por ello que solicito a mis pares que acompañen con su voto la presente iniciativa.

POTROL MAN AL RUANDRA LORDEN
Vicepresidente III